

Finalidades

Nos incorporamos al periodismo estudiantil — que difiere profundamente de la "industria periodística" — con un derrotero bien marcado en nuestro camino hacia el futuro, llevando por norte la unión de los elementos estudiosos y como medios conducentes la defensa de nuestros derechos y aspiraciones.

Una sola será la bandera que nos agrupará bajo sus pliegues: la cultura, en su sentido estricto y no bajo la nueva modalidad con que se la define rebajándola hasta convertirla en prejuicio.

Pero para salir triunfantes en nuestra empresa necesitamos de la voluntad de quienes quieran acompañarnos — que descontamos serán todos los estudiantes de comercio — voluntad que se ha de traducir por la cooperación intelectual y material.

Escuela Superior de Comercio

CRITICA DE UN ALUMNO (1)

El propósito de estudiar un proyecto para el fomento de esta industria; dicho proyecto consiste en que el Gobierno emita un empréstito interno o en el extranjero afianzando con los ingresos de la isla y de un monto suficiente para establecer fábricas de la capacidad indicada por dicha comisión y en los lugares que ella así mismo designe, y dedicando estos establecimientos a la fabricación exclusiva de azúcar y ron, debiendo comprar la caña a los agricultores de la región en que esté establecida y a un precio único y determinado. Del producto que se obtenga de la venta del artículo así fabricado y una vez deducido el interés del dinero invertido y todos los gastos de administración, se destinará el 25 0/0 del resto a la creación de un fondo con que redimir la deuda, debiendo ser distribuido el 75 0/0 restante entre los establecimientos que suministran la caña.

Existe una gran corriente de opinión favorable a este proyecto, debido principalmente al resultado excelente que está dando una fábrica del Gobierno establecida en la Antigua, y la que teniendo una capacidad productiva de 3.000 toneladas de azúcar anuales, comenzó con un capital de £ 15.000 y a los diez años fué necesario aumentar su producción a diez mil toneladas; las acciones que se habían emitido devengaban intereses, pero anualmente se retiraba del producto de la fábrica £ 1.000 con el objeto de constituir un fondo con que pagar el capital al vencimiento de dichas acciones. Actualmente se han depositado ya con tal objeto libras 24.000 y se han distribuido entre los dueños de acciones y los agricultores que suministran la caña, la respetable suma de £ 68.000, por lo que créese que aún se podrían obtener resultados más halagüe-

un vice director, pues de lo contrario costaría creerlo...

II

EL PLAN DE ESTUDIOS

El plan de estudios es un caos, ahí no se conocen los programas ni al finalizar el año escolar, lo cual no obsta para que en los exámenes se les interrogue a los alumnos de acuerdo a kilométricos programas, en los cuales las 3/4 de los temas jamás han sido tratados en clase. Más todo el mal no para aquí, sino que los alumnos de los cursos nocturnos tienen materias distintas a los de los cursos diurnos, a pesar de cursar los mismos estudios y perseguir el mismo "título". De ahí dimana que si un alumno de los cursos matinales quiere pasar a los cursos nocturnos o viceversa, resulta faltarle o sobrarle alguna materia.

En cuanto a la cuestión económica pasa otro tanto. La inscripción es por demás exorbitante, doble o triple que la de cualquier establecimiento secundario.

¡Y si se empleara bien, menos mal! Pero no es así: ejemplo se cobran \$ 10 les a cada alumno, para sostenimien-

me entrevisté con los miembros de la comisión, quienes me suministraron los datos, manifestándome las dificultades con que tropiezan el florecimiento de la mencionada institución, los que serán salvados gracias a los esfuerzos realizados por ese grupito de valientes jóvenes que se ha propuesto a todo trance la encomiable tarea de difundir los altos preceptos de unión entre sus compañeros.

No lleva todavía dos años de existencia, y sin embargo, ya han cumplido en forma eficaz con muchos de los fines que se pronian al fundar la institución, de todo lo que dará cuenta el siguiente reportaje:

—He visto, señores miembros en los incisos de las bases de este centro, varios de ellos que hablan de unión, defensa y ayuda a los asociados.

—Efectivamente, eso es lo que más nos ha preocupado en nuestra acción administrativa, pues es fácil notar que la juventud estudiantil, de suyo bulliciosa, se preocupa poco de la solidaridad, por lo que hace necesario entonces que se la encamine. A ese efecto hemos buscado los medios de atraerlos a nuestro local, para cuyo fin hemos fundado una biblioteca popular que hoy ya cuenta con más de 500 volúmenes, reunidos entre las donaciones hechas por la Comisión Protectora de Bibliotecas Populares y socios de este centro.

En cuanto a la defensa, han sido eficaces las gestiones hechas ante las autoridades de la escuela para que fueran levantadas las pasadas penas "disciplinarias" de que habían sido objeto los alumnos por causas de escasa importancia.

—Y la ayuda para facilitar los estudios han sido provechosas?

sobre la que se iba a tomar exámen, pero... "lo ha ordenado el vice" ya hay que cumplirlo.

IV

EL CUERPO DE PROFESORES

Esto que voy a decir de los profesores de la Escuela Superior de Comercio "Carlos Pellegrini", sería aplicable a los profesores de todos los establecimientos de enseñanza secundaria de nuestro país y es lo siguiente: entiendo yo, y creo que debe ser así, que para enseñar una materia es necesario saber dos cosas: 1.º saber la materia y 2.º saber enseñar. La 1.ª no se la niego a todos los profesores, pero la segunda sí.

Es natural y lógico que un Contador sepa contabilidad, pero esto no quiere decir que la sepa enseñar. Lo mismo, un ingeniero podrá saber matemáticas, pero... y si no lo sabe enseñar?

En cuanto a los "profesores" de historia y geografía hay un dato sugestivo: son en su mayoría abogados...

V

LOS EXAMENES

Señora. Puede juzgar por sí misma para ser Perito se necesita tener 2 cursos de estenografía, sin embargo, se le exige 3. Por esa razón nos entrevistamos con la superioridad y rápidamente se consintió nuestro pedido. Lo mismo podríamos decir de las gestiones realizadas para la implantación de los exámenes en Julio y del ingreso a años superiores, debiendo hasta dos materias del curso inferior. Agregue a esto las bien encaminadas gestiones ante el rector de la Universidad para conseguir la supresión de los derechos de examen, a nuestro juicio contrarios al arancel...

—En cuanto a la academia de que habla el inciso C, podrían ustedes decirme algo?

—Mucho tenemos que decirle. Ha sido implantada dos veces dando buenos resultados de todo punto de vista, tanto cultural como económico y aún más, ha servido para difundir, entre los estudiantes de comercio de otros establecimientos, la existencia de nuestro centro.

—Y chocan con dificultades para realizar la obra que se han propuesto?

—Como cuando se inicia toda empresa, nosotros también hemos sentido dificultades para implantar nuestra sociedad. Por una parte las autoridades de la escuela y luego la falta de comprensión de parte de los socios, de la necesidad de asociarse, con todos los deberes y derechos que esta trae aparejados, pero que aparte de todo y con perseverancia creemos poder vencer. Es esto, a grandes ruegos todo lo que tenemos que manifestarle, poniéndonos desde ya a su entera disposición.

—Muchas gracias, señores miembros.

—Adiós.

REPORTER

Contabilidad de navegación

Por FRANCISCO RUFFA

Al publicar este trabajo, confío en la indulgencia de mis compañeros de estudios y en la condescendencia de aquellos estudiantes que tendrán la oportunidad de examinarlo.

No es mi intención presentarles una contabilidad completa de navegación porque haciéndolo así, tendría que incluir en ella, cuentas y asientos demasiados conocidos por los estudiantes de comercio y de esta manera, robaría al periódico un espacio precioso que podrá ser empleado en otras materias.

Este fué el motivo que me obligó a suprimir operaciones que imprescindiblemente habrán de hacerse al fundarse una Sociedad Anónima, como por ejemplo: Gastos Generales, Gastos de Iniciación, Propaganda, Muebles y Útiles, etc.

En primer lugar, publicaré el borrador completo y enseguida los asientos correspondientes a la formación de una Sociedad Anónima los cuales no serán seguidos de ninguna explicación demostrativa, puesto que los que han cursado el cuarto año (para quienes se publica especialmente este trabajo) están ya iniciados en el tecnicismo de estas operaciones. Procuraré luego demostrar en una forma palpable y concisa el mecanismo de la Teneduría de Libros de una empresa de navegación. Los asientos serán seguidos de una breve explicación.

LOS EXAMENES

alumno año división, curso solicita de Vd.
 su inclusión en el de socios activos de este Centro, aceptando las disposiciones reglamentarias, obligándose a cumplirlas.

Firma

Domicilio

IV
 Remitos de nuestro almacén útiles para cámaras, cubiertas y máquinas del vapor, según Libro de Salidas 285.—

VI
 Entrega de bebidas al mayordomo Juan Rodríguez para que la venda por su cuenta " 300.—

VII
 Entregados de n. depósito Dique No. 4: 50 toneladas de carbóna \$ 30 la tonelada " 1.500.—

VIII
 El mayordomo compró por n. cta. provisiones a los siguientes:
 A. Piaggio \$ 37.50
 García Hnos. " 272.28
 Giménez y Cía " 325.45
 L. Luciani " 42.30
 M. Cortés (de Rosario) " 65.90
 Pascual Brenta (La Paz) " 103.35
 De Ruiz (Lavalle) " 25.10
 J. Romero (Corrientes) " 66.p0
 L. Ligatti (Asunción) " 177.21
 Varias compras al contado " 238.50
 Total \$ 1.353.79

IX
 De vuelta al puerto de Buenos Aires, el mayordomo presenta un inventario de existencias de provisiones que sobran de sumando \$ 762.40.
 al vapor las provisiones con-

Del Consejo Nac. de Educación 202.50
 Del Consulado del Paraguay 100.—
 Puerto de Rosario — Producidos:
 Pasajes \$ 197.50
 Encomiendas " 11.—
 Fletes " 486.15
 \$ 694.20

Gastos para el embarque de las cargas pagados por nuestro agente " 38.75
 cobraderos en destino conjuntamente con los fletes en los puertos siguientes:
 Pto. Ctes., flete . . . \$ 100.25
 Pto. Ctes., gastos . . . 2.85 " 121.25
 Pto. Bermejo, flete " 9.90
 Pto. Bermejo gtos. " 2.85 " 12.75
 Pto. Formosa, flete " 169.25
 Pto. Formosa, gtos. " 14.90 " 184.15

Puerto de Paraná — Producidos
 Pasajes \$ 205.50
 Flete " 8.—
 \$ 213.50

Puerto de La Paz — Producidos:
 Pasajes \$ 126.—
 Flete " 7.—
 \$ 133.—

Puerto de Corrientes — Producidos:
 Pasajes \$ 240.10
 Encomiendas " 16.50
 Fletes " —1.50
 \$ 258.10

Flete pagadero en el puerto de Formosa \$ 1.50
 Gastos pagados en el puerto

DISPONIBLE

1914 fué de pesos oro sellado 10.50 la tonelada alcanzando en 1915 a \$ 37.80 la tonelada, observándose en estos últimos tiempos una disminución en el precio de este artículo.

La industria Azucarera de fama legendaria en este país, está adquiriendo nuevo incremento después de largo período de abandono que había tenido como consecuencia de la idea rutinaria de los fabricantes del país, que se negaban a emplear los métodos modernos y a introducir en sus laboratorios la enseñanza científica de la química, por lo que el producto de la remolacha hízoles ruinoso competencia lo que fué la causa de que se abandonase paulatinamente el cultivo de la caña.

En la actualidad la producción de azúcar en Jamáica, es tal, que alcanza a cubrir las necesidades del consumo nacional y aún permite la exportación de cantidades regulares. Según las estadísticas publicadas en el año comercial terminado el 31 de Marzo de 1915, la exportación del producto alcanzó a 307.992 qq. cuyo valor se calcula en £ 196.345, siendo remitida la mayor parte a los mercados canadienses, pues la exportación a los EE. NN. ha sido sumamente reducida, debido a las restricciones que el arancel aduanero de ese país impone al producto en cuestión.

Por reconocimientos practicados en estos últimos tiempos a fin de conocer con certeza el total del área utilizable para el cultivo de este artículo, se ha llegado a la conclusión de que la producción se podría aumentar casi a 200.000 toneladas anuales. La comisión designada por el gobierno a tal efecto, en Buenos Aires, marzo 17 de 1917.

Señor Director del Periódico "Mercurio".

Presente:

Pido a Vd. quiera dar a publicidad en su boletín las siguientes líneas por considerarlas de interés para los estudiantes de comercio.

Hace cinco años que concurre noche tras noche a la Escuela Superior de Comercio "Carlos Pellegrini" y esa asiduidad me ha hecho experimentar una larga serie de anomalías y defectos en la organización de la citada escuela, censurables de todo punto de vista por cuanto dañan profundamente a los alumnos que concurren a ella, al extremo de hacer desistir a muchos en la prosecución de su carrera.

Voy, pues, a dejar constancia aquí de todas las observaciones con el objeto de que la superioridad — si las cree convenientes — se interese en el asunto o de lo contrario para que sirvan aunque menos sea para despertar el ánimo un tanto apocado de mis compañeros. Para mayor claridad del asunto lo he dividido en pequeños capítulos:

I

EL DEFECTO CAPITAL

A mi modo de ver el principal defecto consiste en la ineptitud de los dirigentes, centro alrededor del cual gira todo ese organismo escolar. Y así vemos el conflicto de jurisdicciones que allí existe por cuanto una resolución dictada por el director o vice director es a veces derogada por el Decano, resoluciones casi siempre absurdas, antipedagógicas y negativas, dictadas la mayor parte de las veces para hacer notar que existe un director o

ños en Jamáica por ser esta una de las Colonias Antillanas donde más económicamente puede producirse el azúcar.

Indudablemente, el proyecto mencionado exige la inversión de un fuerte capital, pues considerando el costo de una fábrica capaz de producir 3.000 toneladas anualmente en £ 45.000 y el de una de 10.000 toneladas de producción con inclusión de sus ferrocarriles para la recolección de la caña en £ 100.000, resulta que para el establecimiento de las fábricas necesarias para producir 60.000 toneladas, costaría entre 600 y 700.000 libras.

El capital necesario para llevar a la práctica este proyecto se hallaría fácilmente en el mismo país y la colocación del producto de las fábricas se obtendría con suma facilidad en cualquiera de los mercados extranjeros.

Una de las dificultades mayores con que tropiezan los agricultores es la indolencia caracterizada de los obreros naturales del país. Tiene éste la costumbre de no ir al trabajo los sábados ni los lunes y cuando han obtenido un salario de diez a quince francos, abandona el obraje y no se presenta en él hasta el día de pago que generalmente es el viernes; evidentemente como sus necesidades son pocas debido al clima que por su naturaleza les brinda lo más indispensable para vivir, preocu-

panse poca cosa del exacto cumplimiento de sus obligaciones. Esta actitud de los naturales de la isla, acarrea considerables perjuicios a los hacendados en el tiempo de la zafra y sin tener en cuenta los innegables daños de la siembra y cultivo.

Así mismo, otra de las causas que se achacan a esta actitud de la población obrera, es que se ha dicho que gran parte de ella sufre de anemia y el característico despego que siente por el trabajo proviene de la debilidad física que tiene la cual se trata de combatir mediante el establecimiento de dispensarios con el fin de mejorar la situación de aquella parte de la población.

Los agricultores ante tales hechos, tratan de atraer a la isla a numerosa inmigración asiática y calculase que en la actualidad hay alrededor de 36.000 coolies de la India a quienes se considera el sostén de los ingenios azucareros debido a su naturaleza de buenos y constantes trabajadores. Así mismo se ensaya el sistema de hacer a los trabajadores partícipes de las ganancias de las empresas, pero creemos que esto no dará los frutos concebidos por la misma causa originaria de la indolencia de los naturales, es decir, que con poco surten sus necesidades.

José CARBO

Centro Estudiantes Nacionales de Comercio

LA REALIZADA

Deseoso de dar una información detallada acerca del desarrollo del número de volúmenes y en la existentes no prestan ningún serv

Nos apresuramos a manifestarle, señor reporter, que en ese sentido la ayuda llegamos a la prueba, a los exámenes, al fallo. Esto es lo más bello. Saben por qué? Pues, sencillamente porque los señores "profesores" le dicen gráficamente al alumno: "Vd. sabe por 3 1/2 y no por 4.

No hablemos de los planes siniestros para combinar las notas del escrito y del oral de modo que resulte menos de 4, ejemplo: 1 y 6, etc.

VI

EL MISTERIO

Tal vez parezca algo extraño que hablemos de misterio, pero rápidamente han de convenir conmigo, en que el tal misterio existe, para cuya comprobación no se necesita más que concurrir en busca de algún dato indispensable. Seguramente no han de ser desconocidos para los alumnos de la Escuela S. de C. "Carlos Pellegrini", los diálogos de esta especie:

—Deseo saber cuándo comenzarán las clases.

—No lo sabemos, contesta el encargado.

—Deseo saber las clasificaciones obtenidas en mis pruebas escritas.

—Imposible, podría sobornar al profesor...

—Y por qué no se me dan esos datos?

—Así lo ha ordenado el señor Vice y tenemos que cumplirlo.

Pongo aquí punto final, excusándome subscribir la presente para evitar el flagelo de los dirigentes de la escuela.

(1) Nota de la redacción:—La publicación de la presente nota no implica la sanción por nuestra parte, respondiendo ella a los fines que nos inspiran de que sea este boletín una tribuna libre.

"METODO" DE ENSEÑANZA

La enseñanza es anacrónica y deficiente, adoleciendo del mal que carcome toda la enseñanza secundaria de este país: es enciclopédica.

Hay materias que parece que se hubieran implantado para dar empleo a ciertos "profesores" desocupados tal es así: la Tecnología. Pero he aquí un hermoso ejemplo de la ley de las compensaciones: mientras por un lado hay "profesores" para materias innecesarias, por otro lado hay materias indispensables sin profesores y así vemos que en 4.º año mixto, del pasado año escolar, un profesor de matemáticas se ve obligado a dictar tres materias de imprescindible importancia en el tiempo que no alcanza para una sola de ellas.

La forma como se enseña la contabilidad deja mucho que desear; una muestra de ello es la falta de método con que se hace, así tan pronto se está hablando de Sociedades Anónimas (me refiero al curso ya citado) como tan pronto se está hablando de Cuentas Corrientes, asunto de 2.º año.

Y los idiomas? Se hallan en las mismas condiciones de desquicio que las otras ramas.

Qué se dirá de este caso, ocurrido dentro del campo de la lengua nacional: llegan los exámenes de fin de curso. Bien, pero... la mesa de literatura la forman: un profesor de la materia, un profesor de inglés y un profesor de francés, desconocedores estos dos últimos de la materia

A los estudiantes y empleados de comercio

Para estudiar con facilidad todas las Ciencias Comerciales y obtener éxito en la Carrera, DEBEN ADQUIRIR LAS RENOMBRADAS Y RECOMENDADAS OBRAS

"SISTEMA HELLER"

Son las más completas, modernas, claras y prácticas y adaptadas a los programas oficiales. Son reconocidas por todos los mejores en su género:

- "Tratado de Contabilidad y Teneduría de Libros" más completo \$ 6.—
- "Aritmética Comercial" (práctica y razonada) única en su género. Todas las matemáticas resueltas, 246 páginas " 3.—
- "Ortografía Castellana" Redacción, Correspondencia, Documentos, Escritos, Contratos, Vocabularios Ortográfico Completo, 214 páginas " 6.—
- "Consultor del Comerciante" Leyes Comerciales, Papel Sellado, Patente, Tarifas Postales y Telegráficas, Tablas, Fórmulas, etc., 232 páginas " 3.—
- Colección de 40 "Modelos Prácticos de Contabilidad" toda clase y ramos, 118 páginas " 1.50
- "Caligrafía moderna" con 5 letras diferentes, las más preferidas " 1.—

Pedidos al autor: ISAAC HELLER, Profesor, Contador, Balanceador Público, RIVADAVIA 3412 y principales librerías.

CASTELLO, MONACO Y CATTANEO

Contabilidades en general

Atiende personalmente de 1 a 4 p. m.

en su estudio: Gutiérrez 2602 esq. Laprida.

CARBO, DE LEO Y MUVELLO

TENEDORES DE LIBROS

AGENTES JUDICIALES

Contabilidad por hora,

balances y comisiones

Estudio: THAMES 2264

LIBRERIA

Facultad "Ciencias Económicas"

DE

Manuel Benítez

1877 - CHARCAS - 1877

Surtido completo en libros de Textos y útiles en general.

Importante:—A los Estudiantes de la Escuela Superior de Comercio "Carlos Pellegrini", tendrán el 5 0/0 de descuento en sus compras. No olviden en los Textos y útiles en general.

En breve estarán a la venta los programas oficiales.

Dr. ALFREDO SCARONO

del servicio de la Asistencia Pública

PIEL — SIFILIS Y VENEREAS

Consulta de 2 a 6 p. m.

INDEPENDENCIA 844

CENTRO ESTUDIANTES NACIONALES DE COMERCIO

(SOLICITUD DE INGRESO)

Señor Presidente:

Se ha constituido una Sociedad Anónima denominada "La Fluvial" con un capital autorizado de \$ m/n 1.500.000.

II

Todo el capital viene suscripto e integrado.

III

A la empresa de navegación Petterson y Cía., se le compra los siguientes:

- Vapor "Columbia" de pasajeros y cargas 250.000.—
- Vapor "Roma" de pasajeros y cargas 200.000.—
- Fragata "Edelina", carbonera . 130.000.—
- Chata "Luisa" de cargas 80.000.—
- Chata "Rivadavia" de cargas . . 75.000.—
- Remolcador "Colón" 15.000.—
- La propiedad sita en la calle Corrientes No. 400.000.—
- Comestibles y bebidas para los vapores 20.000.—
- Útiles de cámara, cubierta y máquina para los vapores . . 18.000.—
- Carbón existente en el depósito Dique No. 4 20.000.—
- Idem. depósito en Rosario . . . 15.000.—
- Idem. depósito en Asunción . . 27.000.—

Total \$ 1.250.000.—

Se le paga en efectivo \$ 1.000.000 por el resto reconocemos el crédito a favor de los señores Ansaldo y Cía. de Génova, constructores del vapor "Columbia", que según nuestras instrucciones nos han girado una letra que hemos aceptado.

Remitimos provisiones para las comidas a servir durante el viaje a los pasajeros y tripulantes \$ 1.244.—

Entrada del mayordomo Juan Rodríguez por las bebidas despachadas a bordo durante el viaje \$ 88.—

XI

A la llegada del vapor, el señor Comisario nos hace entrega de todos los documentos correspondientes al viaje No. 1 del vapor "Columbia" por los cuales resulta lo siguiente:

- Productos del viaje — aguas arriba — Puerto de Buenos Aires
- Pasajes \$ 1.484.95
- Encomiendas " 194.—
- Fletes \$ 3.979.55
- Total \$ 5.658.50

Pagado por gastos de embarque por las cargas en el puerto de Bs. As. " 524.65

que cobraremos juntamente con los fletes cbraderos en los puertos siguientes:

- Pto. de Diamante \$ 132.75 \$
- Gasto " 11.65 " 144.40
- Pto. Esquina, flete " 180.45
- Gasto " 42.35 " 194.15
- Pto. Formosa, flete " 190.80
- Gastos " 42.35 " 233.15
- Pto. Asunción, flete " 3412.00
- Gastos " 429.20 " 3.841.50
- Puerto de Empedrado, Encomiendas " 13.50
- Pto. Cotes. Endas. " 14.50
- Fte. ego. Mignaquy & " 363.25
- Gastos " 27.75 " 391.—

En cambio de pasajes entregados recibimos las siguientes órdenes oficiales:

- Del Ministerio de Guerra . . . \$ 100.—
- Del Ministerio del Interior . . . " 62.50

- Puerto de Formosa — Producidos: \$ 2.50
- Pasajes \$ 59.—
- Producidos a bordo del vapor:
- Pasajes \$ 286.25
- Excesos de equipajes " 30.—
- Total \$ 287.50

En cambio de pasajes recibimos las siguientes órdenes oficiales:

- Ministerio de Guerra \$ 137.50
- Ministerio del I. (Paraguay) . . . " 85.—

(Continuará)

Los grandes problemas nacionales

Por JOSE CARBO

EL AZUCAR

Cómo se soluciona en otros países

Al igual de la gran República del Norte, la situación industrial de Jamaica está adquiriendo un sorprendente desarrollo gracias al azote que afije al Continente Europeo, pues casi todos sus productos con raras excepciones son fácilmente exportados a precios sumamente elevados.

Unos de los artículos cuya exportación ha aumentado en mayor grado es el palo campeche, el que es remitido casi en su totalidad a los mercados ingleses y americanos, con el fin de extraer tinte de esta madera por la gran escasez de anilina que en ello se nota. Como consecuencia del enorme número de pedidos que llegan a esa isla procedentes de fabricantes europeos, el precio del campeche en el año

Banco Hipotecario Nacional
COMPRA - VENTA PARTICULAR

El Banco Hipotecario Nacional ha establecido en su local
Calle 25 DE MAYO N.º 245

una Oficina para la Compra venta particular de propiedades urbanas y rurales, hipotecadas a este Banco.

Esta Oficina ha sido creada para facilitar en las mejores condiciones posibles la adquisición de inmuebles. Las órdenes de ventas deben ser extendidas en formularios que facilita la Oficina y que se remiten por correo a los que lo soliciten.

Av. 8/918, Merc.

Banco de la Nación Argentina

Fundado en 1891

Casa Central — Buenos Aires — Calles Rivadavia 363 a 399; Reconquista 15 al 39.

Capital, \$ m/n 120.082.395.48. — Fondo de reserva, \$ o/s 15.041.661.15.

SUCURSALES Y AGENCIAS EN LA CAPITAL

Belgrano, Cabildo 1900, esquina Sucre.—Boca del Riachuelo, Almirante Brown 1101.—Flores, Rivadavia 7000, esquina Pedernera, con Agencia en los Nuevos Mataderos. — General Urquiza, Bauness esquina Cullen. — N.º 1 Montes de Oca 1699, esquina California 1101.—N.º 2 Entre Ríos 1201, esquina San Juan 1802.—N.º 3 Corrientes 3399, esquina Gallo 401.—No. 4 Bernardo de Irigoyen 1000, esquina Carlos Calvo. — No. 5 Rivadavia 2828. No. 6 Santa Fe 2299. — No. 7 Caseros 2365, Parque Patricios. — No. 8, Triunvirato 734. — No. 9 Santa Fe 4526. — No. 10, Independencia 3636. — No. 11 Aduana de la Capital. — No. 12 Callao 76 al 84. — Oficina de Depósitos Judiciales, en el Palacio de Justicia.

180 Sucursales y Agencias en el interior de la República.

TASA DE INTERESES

El Banco abona (moneda legal solamente):

Anual

Por depósitos en Cta. Corr. Sin interés
Por depósitos a plazo fijo con o sin libreta, a 3 meses... 3 o/o
Por depósitos a plazo fijo con o sin libreta, a 6 meses... 4 o/o
Por depósitos a plazo fijo, por mayor plazo Convencional
Por depósitos en Caja de Ahorro, después de 60 días, hasta \$ 20.000..... 4 o/o
El Banco cobra **Anual**

Por adelantos en Cta. Cte... 8 o/o
Por descuentos de pagarés de comercio y letras de pago íntegro hasta 6 meses de plazo Convencional
Por descuentos de letras con amortización 7 o/o

El Banco de la Nación Argentina vende letras de cambio sobre Alemania, Austria, Hungría, Inglaterra, Francia, España, Italia, Suecia, Noruega, Rusia, Portugal, Finlandia, Bélgica, Holanda, Suiza, Turquía, Serbia, Rumanía, Grecia, Bulgaria, Asia, África, Oceanía, Estados Unidos de Norte América, Canadá, Chile, Brasil, Uruguay y Perú. — Buenos Aires, julio 1.º de 1918. — **Julián J. Solveyra.** — **Gaspar Cornille,** gerentes.

Casa Grinberg

ARTICULOS DE ELECTRICIDAD EN GENERAL

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

Corrientes 2087

Jacobo A. Huberman

Contador Público

Humboldt 2485 — Palermo

“MERCURIO”

Organo del Centro de Estudiantes Nacionales de Comercio

Suscripción anual \$ 1.—
» semestral » 0.55

Red. y Adm.: CHARCAS 1952

PROFESIONALES

ISABEL C. de BARRIOS

Profesora de Piano y Solfeo

Libertad 1644 — U. T. 1312 Juncal

EMILIO FEIJOO

Balances, compulsas e inventarios

Entre Ríos 624 — U. T. 4522 Libert.

LUIS A. BATTAINI

Tenedor de Libros

Darregueira 2162

JOSE CARBO

Tenedor de Libros

San José 1469

SIRIO FENELLI

Bromurista

Terrero 911

JUAN POLETTI

Copias a máquina

Gavilán 1283

CARLOS CASTELLARI

Copias a máquina

Entre Ríos 461

OVIDIO LEBOL y M. CEBER

Lecciones de box

Brovard 454 (de 2 a 4 pm.)

DISPONIBLE

El Día del Estudiante

Cuando asoma la primavera y con ella la alegría y la belleza, cuando los jardines comienzan a florecer y renacen sus hermosuras que fascinan los sentidos, la juventud festeja su día porque debe ser, como la primavera, encarnación suprema de vida y esplendor.

Un sonido suave de música popular llega a mi oído e interrumpe mis cavilaciones...

Y ante la majestuosidad de una noche plácida de luna llena, salgo a la calle y dejo de contemplar las estrellas que incitaban a pensar y a soñar...

La calle, por la que voy sin rumbo, concurrida de hermosas muchachillas que se pasean coquetas y risueñas, me da una impresión tal que me pone contento y gozoso.

Y así, caminando lentamente, con la mirada indefinida, el espíritu tranquilo y la imaginación, como siempre, acariciando quimeras que tienen tanto de grandeza como de fantasía, llego a la Avenida de Mayo.

Esta avenida, que tiene algo propio y algo ajeno en esa monotonía de ambiente, es para mí alegre y enojosa.

Poco de andar tengo una atracción inesperada.

Una caravana de coches repletos de máscaras grotescas con diseños extravagantes, asquerosos y ridículos pasa por la gran calle, asombrando a los pacíficos parroquianos que, en las mesas de los cafés, platican tranquilamente. Y después de ver desfilar más y más payasos sin careta, me explico la tan repentina aparición.

Se ha prohibido la "farándula" estudiantil por no haber suficiente policía disponible (!), pero los estudiantes se disfrazan y se divierten lo mismo que si la hubiera.

En el carnaval — que ya se va extinguiendo — los que se disfrazan, los imbéciles, los raquíticos de espíritu y de cerebro, se cubren el rostro porque parece que tienen vergüenza de ser lo que son, pero en la "farándula" que veo, la florida juventud de mi país no se pone careta.

Y esas caras que no ríen pero hacen muecas, fingiendo una alegría que no sienten, son los espejos de esas almas viejas, de esos espíritus agobiados sin luz y sin fulgores y de esos cuerpos cansados que, como dijera Sánchez, "son muertos que caminan".

Así, disfrazados y alcoholizados, festejan los universitarios el "Día del Estudiante" día que debe ser de altos ideales, de grandes esperanzas y de sanas expansiones juveniles.

La caravana de mequetrefes ha pasado y la avenida, alegre y en cantadora, parece que está triste y dolorida...

Y la alegría que dieron a mi alma las hermosas muchachillas coquetas y risueñas, se la han llevado mis discípulos.

Me dirijo a mi casa por una calle oscura y silenciosa; el reloj de una iglesia da dos campanadas, graves y solemnes; de cerca se oye una ronda policial, lánguida y pausada; luego otra de más lejos y después sólo mis pasos interrumpen la quietud profunda de la noche...

Rathnikis,
Setiembre 1918.

DÍA DEL ESTUDIANTE

(NUESTRA FIESTA)

Proporciones brillantes asumió la función organizada por nuestro centro, para rememorar la fiesta de primavera, en el teatro "Liceo".

En cierta manera, fué la feliz coronación del mucho esfuerzo empeñado en ese sentido, tanto por la

comisión respectiva, secundariamente por elementos como por el simpático fir

Lo cierto es que el día de la función —19 del actual— a la hora fijada, congregó una selecta concurrencia. Destacábase entre ellas altas autoridades de la facultad y de la escuela, crecido número de profesores, alumnos y público en general, atraídos todos, sin duda, por el deseo de presenciar un espectáculo interesante y una digna conmemoración de la festividad estudiantil.

Encabezaba el extenso programa "El penúltimo Habsburgo", obra en un acto, original de nuestro compañero Rafael Fernández Castillo, premiada en el certamen celebrado por nuestro centro.

Está demás decir que el interés que despertaba esa obra era grande y no era menos el deseo de ver la representación que de ella harían nuestros compañeros del centro.

La obrita presentada nos describe un episodio histórico acaecido en Lérida, allá por el año 1644, bajo el reinado de Felipe IV, cuando este soberano se disponía a jurar la constitución de ese principado, cuyo dominio entraba a ejercer recientemente, se percató en ese momento de una confabulación tramada contra él y próxima a estallar; no receló entonces el hacer justicia por mano propia, y sin reparos llegó al foco de insurrección; un hostal de humilde aspecto. Usando allí de gran habilidad, hace caer al jefe de la gavilla entre sus redes y le da muerte después de un diálogo bien urdido.

Es ésta la argumentación sencilla y poco complicada; el interés del auditorio es mantenido con regularidad ante la sabrosa plática sostenida por los personajes y lo movido de la escena.

Abstracción hacemos del fondo de la obra por ser poco oportuna y fuera de nuestro objeto, su crítica.

Academia Mercantil Belgrano

Fundada en 1895 por el Prof. Arturo Cardoso

CURSOS ESPECIALES PARA APLAZADOS

Idiomas — Taquigrafía — Dactilografía

Bmé. Mitre 3582 — U. Telef. 5278, Mitre — Buenos Aires